



Con la mitad del dinero previsto, INE organizará la elección de jueces

Para la observación de los comicios el presupuesto es de cero pesos

LILIAN HERNÁNDEZ OSORIO

Para la organización de los debates y foros informativos de los candidatos a ministros, magistrados y jueces, el Instituto Nacional Electoral (INE) tendrá 48 por ciento menos del presupuesto que había solicitado.

De 26 millones 673 mil pesos que contemplaba utilizar en estos debates, sólo contará con 13 millones 853 mil, lo cual representa 12 millones 820 mil pesos menos de lo proyectado.

Por si fuera poco, tendrá cero pesos para el Fondo de Apoyo para la Observación Electoral y tampoco tendrá recursos para la actualización de equipos de difusión de las actividades institucionales, por lo que existirá el riesgo de que se pierda la señal o se caiga, como sucedió en el pasado proceso electoral durante el segundo debate presidencial, en el que por más de 15 minutos no hubo transmisión.

Como parte del recorte al presupuesto de este año, aprobado el pasado martes en la sesión extraordinaria del Consejo General, el instituto determinó quitar más de 5 millones previstos para el seguimiento informativo en medios impresos, electrónicos y redes sociales; de modo que ahora no contará con esta herramienta para visualizar lo que se está publicando sobre el instituto y la actividad electoral en el país.

De acuerdo con el desglose de ajustes al presupuesto para este ejercicio fiscal, el órgano electoral tampoco contará con lo calculado para la instalación de la macrosala de prensa y feria de medios 2025 para la elección a los cargos del Poder Judicial.

De 17 millones 199 mil 805 pesos que había proyectado utilizar, el presupuesto bajó a sólo 4 millones 968 mil pesos, equivalente a una reducción de 71.1 por ciento; tuvo que quitar 12 millones 231 mil pesos, por lo que el despliegue para ofrecer espacios a los medios e instalación de la sala de prensa para los reporteros que den cobertura a este proceso inédito en el país será austero en comparación con el proceso político-electoral pasado.

La misma afectación tendrán el seguimiento y cobertura del proceso electoral extraordinario del Poder Judicial, ya que de 19 millones 470 mil pesos planteados en el anteproyecto, sólo habrá 15 millones 395 mil; es decir, 4 millones 075 mil pesos menos.

En las reducciones a la Coordinación de Comunicación Social también resultó afectado el rubro destinado a actividades para informar a los mexicanos residentes en el extranjero sobre sus derechos político-electorales, al igual que la promoción de mensajes institucionales del proceso electoral para jueces, quedando en 4 millones 968 mil pesos, casi la mitad de 8 millones 480 mil que se habían presupuestado.